

Liebe Spenderinnen und liebe Spender

Zürich, im Januar 2016

Über unseren Verein EastAid können wir für das Jahr 2015 wieder viel Gutes berichten. Obwohl die jährlichen Projektbesuche in Burma und Kambodscha infolge Gesundheitsproblemen von Hansruedi verschoben werden mussten, ist der Vorstand sehr zufrieden mit dem Erreichten. Die Arbeit von EastAid konnte dank Computer und Telefon aber vorangetrieben werden.

Vertrauen ist gut, Kontrolle ist besser

Ein reicher Mann in Amerika spendete 100 Millionen Dollar einer verarmten US Gemeinde mit dem Ziel, den Ausbau der öffentlichen Schulen zu fördern und die Leistungen der Schüler zu verbessern. Mit dem Geld wurde nach fünf Jahren Arbeit folgendes erreicht: Die Leistungen der Schüler sind nicht gestiegen und der Zustand der Schulen wurde nicht verbessert. Das viele Geld war aber aufgebraucht. Es versickerte ohne Resultate in die Gehaltsaufbesserungen der Lehrer, sowie für Berater. Das Schlimmste, der grösste Teil des Geldes verschwand; niemand weiss genau wohin.

Wir versichern Ihnen, dass bei EastAid jeder gespendete Franken in die Projekte fliesst. Abrechnungen und Fotos erhalten wir monatlich. Spenderinnen und Spender dürfen EastAid vertrauen.

Das Altersheim in der Slowakei wurde bereits im Jahr 2014 vom Staat übernommen, und führt es sehr gewissenhaft in Eigenregie. Im Herbst 2015 waren Hansruedi und ein Freund zu Besuch. Die Bewohner sind zufrieden, die Zimmer gepflegt und die Gebäude gut unterhalten.

In Burma werden wir die Unterstützung der drei staatlichen Waisenhäuser in Mandalay runterfahren – dies auf Empfehlung unserer Mitarbeiterin vor Ort. Wir haben die gesamte Infrastruktur verbessert und alle Waisen vom Säugling bis zur 24-jährigen Bewohnerin leben unter guten Bedingungen. Die Behörden nehmen seit der Wende ihre Verantwortung viel besser wahr. EastAid hat damit **ein Ziel erreicht!** An der Ngapali Beach in Burma sind wir weiterhin tätig: Der Staudamm, das Altersheim und die Schule Mya Pyin sind weitere Projekte. Mit dem Staudamm speichern wir Monsunwasser und können dadurch über 10'000 Menschen mit sauberem Wasser versorgen. Die Bezüger bezahlen für diese Leistung einen kleinen Betrag und das genügt, um den Staudammmitarbeitenden einen monatlichen Lohn zu bezahlen. Auch dieses Projekt konnten wir in die Verantwortung der Burmesen übergeben. Seit zehn Jahren ist unser Altersheim in Thandwe im Betrieb. Über vierzig Frauen und Männer leben dort in angenehmer Atmosphäre und werden von 15 Angestellten betreut. Viele Touristen besuchen jeden Tag diesen schönen Ort der Ruhe und machen EastAid immer wieder Komplimente. Das Schulprojekt in Mya Pyin ermöglicht einkommensschwachen Familien, ihre Kinder in die staatliche Schule zu schicken. EastAid unterstützt über 40 Schülerinnen und Schüler, vom Technikum bis zur Universitätsstufe. Gute Bildung ist sehr wichtig!

Kambodscha ist immer noch eines der ärmsten Länder, trotzdem haben wir im Jahr 2015 einiges zustande gebracht. EastAid betreibt in den Provinzen Ratanakiri und Stung Treng vier Primar- und zwei Sekundarschulen. Aktuell sind rund 750 Schülerinnen und Schüler von der Kreung Minorität mit 40 staatlichen Lehrern in diesen Schulprojekten. Diese Schulprojekte befinden sich in einer sehr ländlichen und unterentwickelten Gegend. Leider übernimmt der Staat bis heute keine Verantwortung für diese Minoritäten.

Dieser Jahresbericht informiert Sie über das Wichtigste, welches dank Spenden getan werden konnte. Gerne laden wir Sie auf unsere Webseite www.eastaid.ch ein, wo Sie weitere Informationen finden. Mit Freude gehen wir an die neuen Aufgaben 2016 heran.

Mit freundschaftlichen Grüßen.

EastAid Team mit Hansruedi, Yvonne, Raphael, Walter und Bea

Verein EastAid - Hans-Rudolf Schreiber - Wehrenbachhalde 53 - CH-8053 Zürich
www.eastaid.ch - eastaid@gmail.com - Tel./Fax +41 44 382 41 23
Raiffeisenbank Zürich, 8001 Zürich, Postkonto Nr. 87-71996-7 – IBAN CH17 8148 7000 0096 9223 2

Impressionen aus den Projekten von EastAid 2015



Slowakei: Speisesaal im Altersheim von Lipany.



Burma: Chef-Köchin des Altersheim von Thandwe.



Burma: Waisenhaus für geistig Behinderte in Mandalay.



Burma: Das Staudamm-Team freut sich mit den 2 Schweizern.



Kambodscha: Sekundarschüler sind EastAid dankbar für Unterstützung.



Burma: Die Bewohner des Altersheim machen Ausflug und Beten.



Kambodscha: Modernes bauen! Sekundarschulhaus Turn.



Kambodscha: Das Schulhaus ist bald bezugsbereit.